



Otto-von-Guericke Universität  
Fachschaftsrat Medizin



# Protokoll der 3. Sitzung des Fachschaftsrates Medizin im Wintersemester 2016/17

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

[mail@fara-med.de](mailto:mail@fara-med.de)

[www.fara-med.de](http://www.fara-med.de)

Datum: 03.11.2016

Datum: Donnerstag, 32. November 2016

Beginn: 19:05 Uhr

Ende: 21:12 Uhr

Sitzungsleitung: Hanno Brinkema

Protokoll: Protokoll Philipp

## Tagesordnung:

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Antrag "Training IFMSA"

TOP 3: Berichte/Aktuelles/Protokolle

TOP 4: SimArena SkillsLab 2017

TOP 5: FaRa-Fahrt

TOP 6: AG Curriculum

TOP 7: Sonstiges, Termine, Organisatorisches

## **Anwesende (kooptierte + nicht kooptierte):**

Hanno Brinkema (G), Lea Lang (G), Nanna Hartong (G), Niklas Leschowski, Valeen Kölling (G), Ruth Brenner, Leonie Homann, Insa "Elsa" Frühling, Tarik Drewes, Ferdinand Wielenberg, Felix Menke, Rose Bürger, Hannah Ihle, Franziska Hauck, Max Müller, Katharina Engel (G), Philipp Dahlke, Sarah Ullman, Sebastia Grätz, Robert Jänsch, Albrecht Trepte, Donata von Reibnitz, Laura von Brzezinski, Felix Mertin (G), Mairin Seidenkranz, Michael Grambke, Alwin Hassler, Florian Wa(h)nwitz (G), Ulrike Simons (ab 20Uhr)

Vorbemerkungen zu den Abstimmungen:

G: gewählt, Beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X=Ja-Stimme, Y=Nein-Stimme, Z=Enthaltung.

Beschlüsse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

## **TOP 1: Begrüßung**

Hanno eröffnet die Sitzung mit einer kurzen Vorstellungsrunde, da wieder viele neue anwesend sind.

Es folgt die einstimmige Kooptierung:

Kooptierung von Hanna Ihle, Mairin Seidenkranz, Michael Grambke, Alwin Hassler, Niklas Leschowski

## **TOP 2: Antrag „Training IFMSA“**

Donata stellt stellvertretend Miriams Antrag für eine Fahrt zum SubRegional-Treffen der ifmsa.

Ziel ist die weitere Vernetzung und der Erwerb neuer Skills. Hinweis: Es handelt sich um die Austausch-AG.

Eine Vorstellung der Ergebnisse des Workshops hat Miriam angeboten.

Der Antrag beläuft sich auf 233€ und wird mit 22/1/0 angenommen.

## **TOP 3: Berichte/Aktuelles/Protokolle**

Bekanntgabe verspäteter Anträge:

Tarik MV, Nanna Waffeln

Nach ausgiebiger Diskussion erhalten beide die Möglichkeit ihren Antrag im Gewähltenkreis per Umlaufbeschluss abstimmen zu lassen.

### **Lea - Meile der Demokratie**

Lea und Albrecht sind dieses Jahr verantwortlich, Katharina bittet um zeitnahen Beginn der Planung.

### **Katharina - Scheinanrechnung**

Von SDEK und LPA bestätigt: Die Anrechnung klin. Leistungen, die vor dem Physikum erbracht wurden, findet nach einer Übergangsfrist (über die niemand informiert wurde) keine Anwendung mehr. Betroffen sind vor allem Wechsler aus Ost-Europa, die bereits ihren MiBi- oder Biometrie-Schein vor dem Physikum erworben haben.

Famulaturen in Frei- oder Urlaubssemester werden ebenfalls nicht mehr anerkannt.

### **Hanno - DEMO**

Hanno berichtet von der Demo und dankt allen Engagierten, besonders den Erstis.

Nanna dankt den Hauptorgas und Alwin berichtet von der Haushaltsberatung im Landtag mit diversen politischen Debatten.

Felix bemängelt die mangelnde Kommunikation über die MailVerteiler oder die Homepage, sondern lediglich über Facebook.

### **Büro (Nanna)**

Büro-Ordnung ist mangelhaft, Kaffeetassen MÜSSEN abgewaschen werden!

Zu den Kisten schickt Nanna eine Mail rum

Schlüsselliste (Katharina) für die neu kooptierten wird aktualisiert

### **Felix - StruKo**

CCC Krebsforschung - der neue Pathologe Haybäck stellt seine Erfahrung mit dem CCC aus Graz vor einer leeren StruKo - fast keine Profs aus Onko-Fächern anwesend - vor.

### **Donata - Herold-Sammelbestellung**

Donata fragt an, ob es möglich ist, eines der FaRa-Konto für die Abwicklung der Herold-Bestellungen zu nutzen, um den Zahlungsverkehr nicht über ihr privates Konto abwickeln zu müssen.

Die Nutzung ist unproblematisch, Florian wird ihr behilflich sein.

### **Felix - Chemie-Tutorien**

4 studentischen Tutoren betreuen die von der Fakultät finanzierte Tutorien für teilweise bis zu 70 Studis.

Das Konzept der durch eine studentische Abgabe (1€/Studi/h) finanzierten Tutorien wird vorgestellt - Ziel der Umstrukturierung ist eine relative Reduzierung der Studizahl von 50 auf 10 bis 20 Studis/Tutorium.

Robert Jänsch als ehemaliger Tutor erhofft sich von der Idee ebenfalls eine Verbesserung der Lehrsituation, sieht lediglich die Auswahl durch den FaRa skeptisch, da der FaRa damit als Vermittler auftritt und somit die Güte der Tutoren bescheinigt.

Felix gibt zu Bedenken, dass die (Teil-)Finanzierung durch die Fakultät keinesfalls verloren gehen darf, da das Wiedererkämpfen einer weggefallenen Haushaltsstelle unnötig kompliziert sei. Laura vB und Leo sprechen sich ebenfalls für eine Distanzierung des FaRas von der Auswahl und Vermittlung der Tutoren aus. Leoni schlägt vor, ein drittes Tutorium aus dem FaRa-Topf zu finanzieren - Felix beziffert die Kosten dafür auf 1.200€ und schlägt eine Vermittlungsbörse für die Tutorien vor.

Nanna bringt Repetitorien ins Gespräch, die von den Tutoren gehalten werden, um das Angebot zu erweitern.

Valeen wirft die Frage auf, die Tutorien vom Sommersemester auf beide Semester auszudehnen. Sebastian entgegnet, dass ein zusätzliches Lehrangebot im Wintersemester eher wenig Anklang findet, da die Klausur zu diesem Zeitpunkt noch zu weit entfernt sei.

Felix bringt die Problematik des chemischen Rechnens ins Gespräch - etwas, das in der Vorlesung nicht zu vermitteln sei, sondern individuell durchdrungen und geübt werden müsse.

Sarah berichtet aus ihrer SG, dass bereits viele jetzt den Anschluss an die Vorlesung verloren haben - Valeen berichtet identisches aus ihrem Umfeld.

Hanno schlägt die Auslagerung auf eine kleinere Arbeitsgruppe vor.

Arbeitsgruppe besteht aus:

Felix Mertin (federführend), Ferdi, Robert, Sarah, Valeen, Nanna, Ruth, Insa, Felix, Rose, Sebastian

#### **TOP 4: SimArena SkillsLab 2017**

Nick stellt sein Projekt SimArena SkillsLab 2017 mit einer sehr schönen SlideShow vor und wirbt um Mitarbeit und Unterstützung.

Ziel ist die Errichtung einer SimArena zur Simulation von Notsituationen hier in Magdeburg.

Der Kostenpunkt in Essen war 2014 300.000€, Nicks Variante liegt bei 400€.

Einziehen soll die Arena ins neue SkillsLab, die Finanzierung soll über FaRa, FMMD, Fakultät oder 1€-Spenden erfolgen.

Gelobt wird vor allem die einfache Machbarkeit bei enormen Mehrwert für die Lehre.

Im Sinne einer konsequenten Durchführung schlägt Felix vor, das SDEK zu informieren, die Fachvertreter der Anästhesie und Unfallchirurgie um auf der nächsten LeKo durch Nick vorstellen zu lassen.

Nick und ein oder zwei LeKo-Vertreter werden in der nächsten Wochen im SDEK das Projekt vorstellen und einen TOP für die nächste LeKo beantragen.

## **TOP5: FaRa-Fahrt**

Philipp stellt den Plan für die diesjährige FaRa-Fahrt ins Huberhaus vor und bittet die Anwesenden sich zahlreich zu beteiligen.

Als Themen werden die "Überarbeitung der Website und der Öffentlichkeitsarbeit", die "Chemie-Tutorien" sowie die Planung der diesjährigen und zukünftigen Alumni-Arbeit sein.

## **TOP6: AG Curriculum**

Tarik berichtet, dass Prof. Frodl in der LeKo Interesse geäußert hat, die AG wiederzubeleben. Er fordert die Anwesenden deshalb auf, sich erneut Gedanken über Ziel und Ausgestaltung der AG zu machen.

Die zahlreichen Unter-AGs konnten bisher nicht zielführend arbeiten, die höhersemestrigen FaRas der Ursprungsbesetzung sind mittlerweile im PJ oder approbiert.

Tarik schlägt deshalb die Neubesetzung der AG vor.

Auf der nächsten LeKo sollen laut Leoni die aktuellen Stände der AGs vorgestellt werden, die Fortführung sei wohl strittig, da der Masterplan 2020 gerüchteweise nicht mehr aktuell sei.

## **TOP7: Sonstiges:**

Leo schlägt vor, gute Lehrleistung in der UMMD durch den FaRa lobend zu erwähnen.

Für die konsequente Fortführung melden sich Leo, Ruth, Mairin, Katharina und Valeen, die sich auf der FaRa-Fahrt um die erste Ausgestaltung kümmern sollen.

## **Nanna - Pokale für die Lehrpreise:**

Um die 4 Pokale kümmern sich Nanna und Michael.

### **Felix Mertin - Absolventengeschenke:**

Felix M spricht die Absolventengeschenke an, die finanziell dieses Jahr klein ausfallen müssen.

Katharina schlägt vor, die Geschenkeliste des letzten Jahres zu checken und eines davon auszuwählen.

Ruth schlägt kleine Leuchten mit Schlüsselring vor, vob Laura vB kommt der Vorschlag, eine kleine aber kostenpflichtige MedizinerApp zu schenken, Leo verweist auf "Meditorium".

Felix Menke schlägt Einweg-Atemmasken vor, die man für den Notfall am Schlüsselbund tragen kann.

Katharina schlägt die Vertagung vor.

### **Katharina - Rezensionen**

Katharina stellt die Rezensionsexemplare vor und lädt zum bestellen ein!

### **Katharina - Schlüsselbänder**

Da die Schlüsselbänder als diesjähriges Ersti-Geschenk nicht rechtzeitig eingetroffen sind, werden sie nachträglich an die Erstis ausgegeben.

Valeen und Leo übergeben am Montag die Schlüsselbänder nach dem Anatomie-Testat an die Erstis.

Nanna und Lea kümmern sich am Dienstag um die Übergabe.

### **Termine:**

MV Aachen: 11. - 13.11.

nächste Sitzung: 17.11.

FaRaFahrt: 18. - 20.11.

BuKo: 2. - 4. 12.

Hanno beendet die Sitzung um 21.12

## Aufgaben

Projekt	Datum	Verantwortliche(r)
Meile der Demokratie	21.01.17	Lea/ Albrecht
Demo	27.10.16	Hanno/ Lea
Herold Sammelbestellung	?	Donata
Chemietutorien	?	Felix Mertin
Sim- Arena	?	Nik

## Anträge

Antragsnummer (Semester/ Sitzung/ Nummer)	Zweck	Antragssteller/ Vertreter	Summe	Bewilligt (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)
WS 16/17 4/1	Training IFMSA	Miriam Weber/ Donata von Reibnitz	233 €	22/1/0